

## INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

Noticias de última hora

Por telégrafo y teléfono

## Se han acordado las vacaciones parlamentarias. Durarán hasta el día 25 del mes actual

La sesión de Cortes.--Comentarios en los pasillos a la jornada de la tarde.--Dinero para Andalucía.--Una fantasía de Eduardo Ortega y Gasset.--Huelga general en Huesca.--De un Banco de Hernani se llevan 18.000 pesetas.--Cruceros en Cádiz.--Batida a los maleantes.--El vuelo de Rein Loring.

Temporales en Orán.--Nueva Catedral en Sofía

## DESDE MADRID

Sábado 8 (215 m.)

## La sesión de Cortes

Besteiro abre la sesión a las cuatro y media. Hay desanimación.

Es aceptado un voto particular de SALAZAR ALONSO restableciendo el artículo 24 del proyecto de Congregaciones del Gobierno, en vez del consignado en el dictamen.

Se desecha algunas enmiendas y son aprobados nominalmente los artículos 24 y 25. Sin discusión se aprueban, tras de desear una enmienda al 26, éste, el 27 y 28.

Es admitido un voto de MORENO MATEO, restableciendo el artículo 29 del proyecto del Gobierno, aprobándose.

Se suspende el debate de Congregaciones, y se lee una proposición de BAEZA MEDINA pidiendo las vacaciones parlamentarias hasta el día 25 de Abril, y otro de GIL ROBLES limitándolas durante la Semana Santa.

BAEZA MEDINA defiende la suya y rechaza la otra.

GIL ROBLES rectifica, y su proposición es rechazada nominalmente.

Se discute la de Baeza Medina.

LERROUX interviene para recordar las razones que motivaron la obstrucción, que no se ha extremado, y las causas que determinaron la formación del bloque opositorista. Alude a la nota oficiosa del Consejo celebrada en Palacio y dice que está redactada con tal habilidad que parece una ratificación de confianza. Se extraña de que en el Consejo no se tratara de las vacaciones, y reclama la opinión del Gobierno sobre el particular. Se extraña también de que no se lea la ley de Orden Público.

AZAÑA: Va a leerse ahora.

LERROUX señala la contradicción que existe en la importancia que da el Gobierno a estos dos proyectos urgentes y la proposición del cierre de las Cortes. Si el Gobierno se ha solidarizado con la proposición de las vacaciones, ello significa una declaración de guerra, y el Gobierno no puede consentir que la mayoría se convierta en un elemento belicoso.

Un diputado de la mayoría le interrumpe: ¡Muy bien!

LERROUX: No. Muy mal. Porque con esta actitud peligra la República. Yo no votaré ni a favor ni en contra.

AZAÑA contesta indicando la

## Concierto en el Parque

Mañana a las doce y cuarto, dará un concierto en el Parque la Banda Municipal de música, con arreglo al siguiente programa:

## PRIMERA PARTE

«Aleazar», Pasodoble, Monllor.  
«La Invitación al Vals», Weber.  
«Célebre Tarantela», Gottschalk.

## SEGUNDA PARTE

«En un Mercado Persa», Keltelbey.  
«La Boda de Luis Alonso»,  
«Himno a Albacete», Varela.

traectoria que ha seguido la proposición de las vacaciones. «Al Gobierno le da lo mismo; y este tema no debe servir para un debate político que a nadie conviene». Añade que el Gobierno se inhibe en la cuestión.

BAEZA MEDINA rectifica, mostrándose en desacuerdo con Lerroux. Alude a una posible cordialidad futura.

En votación nominal, se aprueba la proposición, votando a favor la mayoría, los agrarios y los vasco-navarros. En contra votaron dos diputados de la mayoría.

El ministro de la GOBERNACION lee el proyecto de Ley de Orden Público.

Se fija el orden del día para el día 25, y se levanta la sesión a las 8'30.

Mosáicos  
"Carbajal"

(Sin adulterar)

Preciosos dibujos. Altas calidades

## Después de la sesión

Al comenzar la votación de las vacaciones, abandonaron el salón de sesiones las minorías opositoristas. Lerroux fué felicitado por su discurso.

El jefe de los radicales manifestó que a pesar de cuanto ocurre, ha de hacer constar que la mayoría gubernamental le guarda atenciones cuando interviene; y que el discurso de Azaña no ha respondido a la realidad del momento, soslayando con habilidad inhibirse en la cuestión. Pero la vuelta no le ha salido bien.

Terminó diciendo que al reanudarse las sesiones se hará la obstrucción a todo proyecto que se presente; y que había citado o su minoría para hoy a las cuatro y media.

Botella Asensi dijo que había sido una farsa indigna del Gobierno, y que al reanudarse las Cortes el ataque de las cinco minorías al Gobierno será a fondo.

Ossorio y Gallardo se mostraba contrariado por el resultado de la votación de las vacaciones, creyendo que Azaña hizo mal en no recoger el cable de una posible cordialidad que le tendió Lerroux y que tal vez hubiera acabado con la obstrucción.

Besteiro fué muy felicitado por el acto de la entrega del busto que le regalan los diputados; y el presidente de la Cámara, a su vez, felicitó a los informadores por el descanso que les concedían las vacaciones parlamentarias.

Dijo Besteiro que el día 25 se discutirán los artículos 30, 31 y 32 de Congregaciones.

## La Ley de Orden Público.

Anoche se facilitó un extracto de la Ley de Orden Público, que es imposible reflejar telefónicamente por su gran extensión.

## Dinero a Andalucía

Los diputados por Andalucía visitaron a Azaña y a Prieto

para interesarles no se suspendan las obras públicas en aquella región.

Prieto les anunció varios libramientos y ayer mismo adelantó uno de tres millones y medio de pesetas.

## Intereses de Cartagena

Los diputados por Murcia, Navarro y Rizo visitaron al ministro de Agricultura y al director de Minas, interesándose la resolución de la crisis del plomo y del zinc.

Domingo les manifestó que a la vista de las conclusiones del Congreso del Plomo, enviará cinco millones para el consorcio minero.

## Fantasías de Ortega

Eduardo Ortega y Gasset ha dado una extensa nota respecto a un alzamiento monárquico que se está tramando en París, para hacer estallar un movimiento revolucionario el día 14 de Abril, y se queja que cuando anunció los sucesos del 10 de Agosto no le hicieran caso, comprobándose después cuanto había anunciado.

Considera que ahora peligra más la República por la impopularidad del Gobierno.

Lerroux, al conocer la nota, dijo que algo de eso conocía, pero que ignoraba su exactitud. Muchos diputados no han dado importancia a la nota de Ortega, conocida su vehemencia.

## Un banquete

En un restaurant de los Cuatro Caminos se ha celebrado el con que los taxistas de Madrid obsequian a su compañero Francisco Angulo que se encontró en su coche y devolvió un malefín con dos millones de pesetas.

Se cruzaron entusiastas discursos, elogiando el rasgo de honradez del homenajeado.

## En Gobernación

Esta madrugada han dicho que

## BOLSA DE MADRID

(Datos facilitados por el Banco Central, Sucursal de Albacete)

Cotizaciones del día 8 de Abril de 1933.

## FONDOS PÚBLICOS

Interior 4 por 100, 64'20.  
Amortizable 1927, con impuesto, 83'30.

Idem 1927, libre de impuesto, 96'80.

Obligaciones Tesoro, 5 y medio por 100, 102'50.

## VALORES INDUSTRIALES

Acciones Banco de España, 524

## MONEDA EXTRANJERA

Libras, 40'50.

Dollars, 11'86.

Francos, 46'65.

el Gobernador de Huesca participa que la C. N. T. ha declarado la huelga general sin previo aviso.

Casares le ha ordenado que mantenga el orden a todo trance.

## De Provincias

## Otro golpe a un Banco

Comunican de San Sebastián que a las once y cuarto de la mañana se presentaron en la sucursal del Banco Guipuzcoano en Hernani cinco pistoleros, encañonando al personal y al director y su esposa, que en aquel instante bajaban de su domicilio.

Tomaron todas las puertas y se apoderaron de 13.000 pesetas en billetes y de un saco conteniendo cinco mil pesetas en plata.

A los ruidos, se congregó el público ante el Banco, y una criada se asomó a un balcón pidiendo auxilio.

Los pistoleros, al salir, hicieron algunos disparos, ganando una esquina donde tomaron un taxi que les aguardaba. El individuo que llevaba el saco de dinero cogió el taxi en marcha.

Se montó un servicio de guardia civil por los alrededores, averiguándose que los pistoleros llegaron a San Sebastián, dispersándose.

La guardia civil encontró el saco del dinero abandonado y el chófer atado a un árbol de la carretera.

No han sido hallados los pistoleros.

Ha llegado de Burgos una sección de Asalto y se espera otra mañana.

## Los contrabandistas

Los carabineros de Algeciras, cerca del pueblo de Los Barrios, disparó contra un grupo de contrabandistas, hiriendo gravemente a Cristóbal Gómez Aguero, de treinta y seis años, y levemente a varios más.

## Llegada de barcos

Dicen de Cádiz que, procedentes del Ferrol, han llegado los cruceros «Libertad», «Cervantes» y «Almirante Cervera», que permanecerán unos días allí fondeados.

La marinería irán en columna de desembarco a Madrid para tomar parte en las fiestas de la República.

## Petardos

Dicen de Barcelona que junto a las edificaciones de Casas Baratas de Santa Coloma de Gramanet explotaron dos petardos, derrumbando una pared. Se produjo gran alarma.

## Maleantes detenidos

La policía de Sevilla ha dete-

nido en aquella ciudad a treinta y ocho profesionales del robo, habiéndoseles enviado a la cárcel de Carmona.

El Gobernador ha dicho que se propone acabar en pocos días con la gente maleante.

## Por un ferrocarril

Dicen de Santander que a medio día se verificó la manifestación de fuerzas vivas de la población por protestar contra el Gobierno por la negativa de éste a construir el ferrocarril Santander-Mediterráneo.

Formaron la manifestación unas cuarenta mil personas, partiendo del Ayuntamiento y tardando media hora en llegar al Gobierno civil. Llevaban carteles pidiendo la construcción del ferrocarril y la dimisión de los diputados y concejales.

Desde un balcón del Gobierno civil habló un representante, diciendo que si Prieto es impotente para realizar la obra, que deje el paso a otro que esté mejor enterado de las aspiraciones del pueblo.

No hubo el menor incidente.

## Un vuelco

Dicen de El Ferrol que volcó un autobús de viajeros, resultando muerto el matrimonio José Pereira y María Baldomo. También resultaron a algunos viajeros heridos menos grave.

## Del Extranjero

## El vuelo de Rein Loring

HANOI.—El aviador español Rein Loring ha aterrizado en Hanoi, después de atravesar la cordillera anamita, haciendo el recorrido de cuatrocientos kilómetros en dos horas.

Hoy saldrá para Hon Kong, y desde allí a Manila, término de su viaje.

## Temporales

ORAN.—Los temporales de estos días han adquirido caracteres de violencia, particularmente en los poblados inmediatos.

Se han desbordado algunos ríos y han perecido ahogados un matrimonio con dos hijos.

## Inauguración

SOFIA.—Ha sido solemnemente inaugurada la nueva Catedral, levantada en el mismo lugar que ocupaba la antigua, que fué destruida por un atentado terrorista en 1925 y en el que perecieron numerosos fieles.

Al acto ha asistido el Rey y el Gobierno.

## El oro colombiano

NUEVA YORK.—El Gobierno de Bogotá ha decretado que todos los poseedores de oro lo entreguen en depósito en el Banco Nacional o lo vendan.

## Detenciones

BERLIN.—Han sido detenidos el ex prefecto de Policía de Leipzig y el ex jefe de policía política de Franckfort, por haber malversado unos fondos que se les confiaron.

## Gobernador de Gibraltar.

LONDRES.—El Rey ha firmado el nombramiento de Sir Charles Harrington para el cargo de gobernador-comandante

jefe de Gibraltar, en sustitución del actual Gobernador, que termina su misión en Octubre próximo.

## Del Uruguay

BUENOS AIRES.—Dicen de Montevideo que ha dimitido el presidente del Tribunal electoral, y que el Gobierno ha cerrado dichas oficinas.

También dicen de aquella capital que no es cierto se haya realizado la huelga general, acordada desde luego; pero que a virtud del llamamiento que se ha hecho es de esperar no dé resultado favorable.

NOTAS  
SUELTAS

Saludamos ayer en esta capital, al médico de Pozo-Cañada, don Eugenio Serna Candel.

Han llegado de Ayna, el comerciante de aquel pueblo, don Amancio Palacios y su distinguida esposa.

AUTOMOVILES CITROEN José Esbrí, San Antonio, 34. Teléfono, 283.

Permaneció ayer en esta capital, nuestro estimado amigo, el abogado de Hellín, don Manuel Muñoz.

Se encuentra en período de franca convalecencia en la enfermedad que ha sufrido, la distinguida señora doña María Isabel Campos, hermana de nuestro respetable amigo, el Cura Párroco de San Juan, don Francisco.

Saludamos ayer en esta capital, procedente de Alicante, al comerciante, don Angel Rodenas González.

REPUESTOS CITROEN, José Esbrí, San Antonio, 34. Teléfono, 283.

También saludamos ayer en esta capital, procedentes de Hellín, al abogado don Ramón Laborda y a el procurador, don Joaquín Parra Gandía.

DISCURSOS de Pildain contra el proyecto de Congregaciones. Texto taquigráfico, de venta en ALBACETE RELIGIOSO. EJEMPLAR, 0'20 pesetas.

Esta tarde a las tres será inaugurado en nuestra capital el nuevo y lujoso establecimiento de Mercería y Novedades, «El Siglo de Albacete», instalado en las calles de Saturnino López, 12 y San Julián, 2.

Cura el estómago el elixir SAIZ DE CARLOS

Dirijase toda la correspondencia a la Administración de este periódico, Padre Romano, 2

## CENTRAL CINEMA

TELEFONO 160

Hoy sábado, verdadero acontecimiento. Estreno de la superproducción hablada y cantada en español

## CARCELERAS

El primer paso de la industria nacional

Completará el programa: ARTURITO ZAFARRANCHO sonora, a petición del público y ABOGADO TARTAMUDO, cómica en español. Funciones, seis y media tarde y diez y media noche.